



AÑO II.

AREQUIPA JUÉVES 26 DE FEBRERO DE 1880.

NÚM. 262.

El Eco del Misti.

AREQUIPA 25 DE FEBRERO DE 1880.

TELEGRAMA

Recibido de Tambo.—Febrero 26. Señor Prefecto.

Arequipa.

Son las dos de la mañana. Ha llegado un propio mandado por el Teniente gobernador de "Aguá Buena", el que me comunica; que a las once del día de ayer han entrado doce buques al puerto de Pacocha, uno de los buques cuando entró hizo tres tiros.

Chavez.

La América y Chile.

Ya puede decirse—De una parte está la América y de la otra Chile.

Chile con su conducta brutal, con sus necias jantancias, con sus insolentes provocaciones, ha conseguido al fin quedarse solo, completamente aislado.

¿Cuál es hoy el estado de la América respecto de Chile?

El Perú, luchando con él.

Bolivia también combatiente.

La República Argentina aprestándose a la lucha.

El Ecuador insultado traidoramente, exigiendo la amplia satisfacción.

Colombia provocada con la exigencia de una suma que Chile asegura se le debe.

Venezuela, en fin, manifestando sin embozo sus simpatías por nuestra causa.

¿Quién queda, pues, entonces con Chile?

Pensando seriamente no se puede suponer ni por un momento que el Brasil tome parte por Chile en la actual contienda.

No es el circunspecto gobierno brasilero el que ha de lanzarse a una lucha, a la que, no ha sido provocado y de la que, ninguna utilidad puede reportar.

El Brasil no es como Chile un pueblo que se ahoga en estrecho territorio.

Inmensas extensiones tiene donde ensancharse y desarrollar su población y comercio.

Es un pueblo rico, trabajador y que tiene de sobra como vivir.

Su gobierno por otra parte ha hecho ya franca declaración

de neutralidad. Locura sería, pues, pensar en la ingerencia del Brasil en la guerra del Pacífico.

Así mientras que Chile está solo, el Perú se halla unido a Bolivia, y cuenta sinó con el apoyo, al menos con la simpatía de la América.

Nuestras victorias alegran a la América.

Nuestros héroes son por la América prohijados.

Los sucesos de Chile se pierden, en cambio, sin hallar eco ninguno en el suelo americano.

La América está con nosotros.

Asiste a nuestra lucha con el corazón anheloso de presenciar el triunfo de la justicia que defendemos.

Y estas simpatías, este apoyo moral, no puede menos que fortalecernos cualesquiera que sean los sucesos de la guerra.

Si Chile es vencido, se mirará su caída como un justo castigo de sus crímenes.

Si Chile llegara a triunfar no alcanzaría por esto ni el aprecio, ni la consideración de los demás pueblos.

El malvado debe estar solo.

Su compañía, será desdeñada por toda nación que se estime.

Si cae tendrá que llorar solo y en silencio su vergüenza y humillación.

La América no está ni puede estar con él.

La América está con nosotros.

JORGE POLAR.

RONICA.

Camisas.—Se nos ha suplicado la inserción de la siguiente lista presentada por el comisionado señor Lira.

Table with 3 columns: Name, Ps., Cs., Cal. listing names like Señorita Jesus Cornejo, Id. Pereira y Atela, etc.

Table with 2 columns: Name, Amount. Includes Gonzales, Id. Jesus Clavijo de Huanqui, Id. Ludomila Pacheco de Lira.

Agua.—Hoy ha empezado a correr alguna por las acequias de la población. Ya era tiempo. Pero nada no tenemos agua potable?

Panaderías.—Según el examen practicado por el químico señor Delgado de la Flor, es de buena calidad la harina que se emplea en los establecimientos de doña Rudecinda Rivera, doña Manuela Ure, doña Martina Inola, doña Francisca Quevedo, doña María Ponce, doña María M. Ballón, doña Toribia Torres, doña Francisca Arenas, doña Petronila Fernandez, doña Adelaida Arce, doña Manuela Bastios, doña Manuela Gutierrez, doña Rafaela Orihuela, doña Manuela Herrera, doña María Villena, doña Clara Cárpio.

Batallón «Canas».—Este cuerpo, á consecuencia de las lluvias que han hecho difícil el camino ordinario se vió obligado á tomar una ruta mas fácil.

Humo.—Esta mañana estaba invadida por una niebla la esquina del Teatro, proviniendo probablemente las columnas de humo de alguna inmediata panadería.

En varias calles se nota tambien una cosa semejante, debida á las picanterías que existen en el centro de la población.

La autoridad municipal debía ordenar que todos los establecimientos en que se quema combustible, deben estar provistos de su respectiva chimenea.

Acequia de Miraflores.—El concejo del cercado acordó dar á los comisionados para limpiarla ochenta soles mas, á fin de que esta operacion se lleve á cabo con rapidez.

Memorias.—Se están imprimiendo las del H. Concejo Departamental. Pronto las conocerá el público, y podrá apreciar los trabajos de esta corporación.

Camisas.—Se han mandado entregar 100 camisas y 100 calzoncillos de los que existen en la tesorería departamental para el batallón que comanda el coronel Gutierrez.

Lluvia.—El aguacero de ayer fué tenaz, aunque de menor intensidad que los de los días pasados.

Agricultura.—A pesar de lo que generalmente se creía los cereales no han sufrido sino insignificantes daños por las lluvias.

Segun informes que tenemos, los perjuicios no son tales que puedan ocasionar la mas pequeña alza en el valor de estos artículos.

Nos felicitamos por ello, pues si á la crisis que atravesamos se hubiera agregado la pérdida de un gran parte de las cosechas, entonces sí, que hubiéramos sufrido una espantosa calamidad.

Se nota por otra parte, una baja en el precio de maíz y trigo, con tendencia á continuar.

Composicion.—Por ser de actualidad reproducimos la siguiente de nuestro querido Pepo.

ASÍ HAY MUCHAS.

Al salir del sermón esta mañana Hallé en mi paso á Juana, Muchacha de rosario y de cordones Y amiga personal de los sermones.

Pero en vez de llorar mucho en la iglesia Pues la casca del Padre fué algo récia La beata simpática Juanita Salía alegroñita.

—¿Sobre qué ha predicado el Misionero? La dije en son chancero, Teniendo bien sabido Que la chica no había comprendido.

—Espera, contestóme de repente

Llevándose las manos á la frente. Ha sido sobre... sobre... (Y no podía en boca dar la pobre) —¿Quizás sobre la ira? —No! cállate un instante.... —Bah! me (admira

Que habiéndolo tu oído.... ¿la perezosa? Tampoco.... ¡Vaya, vaya mi cabeza! —¿Quizas sobre la gula? —Pues estoy convertida en una mula....! Ah!... ya caigo por fin... me he olvidado, Hoy ha sido el sermón sobre el pecado.

J. Ignacio Gamio.

M. LADISLAO CABRERA VALDEZ. M. A. MANSILLA.

COLABORACION.

Habiéndose declarado por supremo decreto de 14 de Enero último que la moneda nacional es la libra esterlina, y que el billete de circulación autorizada solo representa un valor de 12 peniques, y debiendo referirse todas las transacciones á la nueva moneda, particularmente las que se relacionan con el Estado, creemos que puedan servir de alguna utilidad los cuadros que publicamos á continuación, sobre la relación que hay entre el billete y la nueva moneda legal. Para mayor claridad recordamos á nuestros lectores, que la libra tiene 20 chelines, y el chelin 12 peniques.

CUADRO N.º 1.º.

BILLETES Á LIBRAS.

Table with 6 columns: Soles, Centavos, Peniques, Chelines, Perú, Libras, Chelines, Perú. Shows conversion rates for various bill denominations.

La regla para reducir una cantidad en billetes, á libras, chelines, peniques, es multiplicar el número de soles, por 12 peniques que tiene cada sol, el producto representará el número de peniques, que se dividen por 240 para saber el número de libras y si hay residuo se divide por 12 para saber el número de chelines. Así 4800 soles billetes multiplicados por 12 centavos dará 57,600, peniques que divididos por 240, dan 240 libras esterlinas. Si en la cantidad propuesta hubiese alguna fracción en centavos su valor se conocerá en el cuadro anterior.

CUADRO N.º 2.

Table with 2 columns: Libras, Chelines, Perú and Soles, centavos. Shows conversion rates for pounds and shillings.

Table with 2 columns: Value and Amount. Shows a list of values from 2 to 100 and their corresponding amounts.

La regla para reducir libras á soles en billetes, es multiplicar el número de libras, por 240 peniques, y el producto dividido por 12 nos dará el número de soles. Si lo que se quiere reducir son chelines, ya sabemos que cada chelin vale un sol, y si son peniques, se dirá de por 12 y el cociente será el número de soles. Mañana publicaremos dos cuadros mas para la reducción de monedas de plata. C. R. Polar.

INTERIOR.

TACNA.

General en Jefe.

(De la «Revista del Sur.»)

En virtud de la nueva organización que S. E. el Jefe Supremo de la República, ha dado á los ejércitos en que ha dividido la fuerza armada del Perú, al Benemérito señor Contra-Almirante don Lizardo Montero le ha cubido el honor de ser designado como General en Jefe del primer ejército del Sur, que es donde se encuentra radicado por ahora el teatro de la guerra, y el que mas importante rol está llamado desempeñar.

Nada mas justo ni mas recto que el procedimiento del Jefe del Estado, porque, como son tan ventajosamente las cualidades que distinguen al citado Contra-Almirante, no dudamos que seguirá prestando á la causa nacional los inapreciables servicios que venimos notando desde que por el pasado gobierno fué investido con el alto carácter de Jefe Superior Político y Militar de los Departamentos del Sur.

Si durante el tiempo que, al frente de tantas y tan múltiples tareas, hemos contemplado al Contra-Almirante Montero, atendiendo á todas las necesidades que ya en el órden político ya en el militar se presentaban, con una pasmosa actividad y recomendable acierto, ahora que su acción ha sido desembarazada de lo administrativo, quedando únicamente reducido á lo militar, sus relevantes méritos tendrán que sobresalir, aun más, redundando en beneficio del ejército, á cuyo buen servicio contraerá sola y exclusivamente toda su atención.

Tarea muy árdua ha pasado sobre los hombros del señor Contra-Almirante, y solo merced á su inteligencia y esfuerzos ha podido salir airoso de ella.

En verdad que, encomendar á un solo funcionario la labor administrativa juntamente con la militar, en un campo de ac-

Don tan dilatado como el que ha abrazado el gobierno del Contra-Almirante Montero, es algo que solo pudo hacerse con perfecto conocimiento de las aptitudes de la persona, aptitudes que eran una garantía del buen desempeño del puesto. El resultado que todos tenemos a la vista, manifiesta claramente que en el recomendable Jefe, se reúnen dotes que á muy pocos hombres públicos les es dado poseer.

Después de dictar en el órden económico cuantas disposiciones reclamaban las penosas circunstancias que atravesamos, la organización militar del numeroso ejército pudiese bajo su comando, no ha sido descuidada ni un solo instante, pues su constante afán ha sido ponerla en el mejor pie.

A la espectación general está cuanto pudiéramos decir en este órden. Después del 25 de Noviembre, la defensa interior del puerto de Arica se ha llevado á cabo con notable repidez, consultando la mayor seguridad y consistencia de modo que pueda prestar los utilísimos servicios que determinaron su ejecución.

A la vez que por mar la defensa de Arica es formidable, hasta el extremo de hacerla casi invulnerable para la flota enemiga, por el lado de tierra nada deja que desear.

Incorporado el ejército del Sur, después de los combates de San Francisco y Tarapacá, que lo dejaron en el desórden consiguiente,—mediante las disposiciones del señor Contra-Almirante Montero, lo vemos perfectamente organizado hasta el punto de que en la actualidad hará morder el polvo á las fuerzas chilenas si tienen la audacia de presentarse á su frente.

La condición del soldado ha mejorado notablemente, como está al alcance de quien quiera que se proponga examinarlo, no menos que su organización y disciplina.

Todo lo debemos á la actividad y acertadas medidas del señor Contra-Almirante, que ha tenido que dividir su atención entre los negocios administrativos y los del órden militar; imprimiendo en ambos ramos la buena dirección de que hoy todos nos congratulamos.

Descartado de la administración política superior de los departamentos del Sur, porque tal lo ha dispuesto S. M. el Supremo Jefe de la República, contrayéndolo tan solo al mando en Jefe del primer ejército, vuelve aquella á distribuirse entre los respectivos Prefectos de cada demarcación y del gobierno central en su caso, dejando al benemérito Contra-Almirante la misión única y exclusiva de contraerse á la organización y mejor servicio de éste.—Cuanto bueno debemos esperar, hoy que sus brillantes disposiciones no se venían disminuidas de tan importante misión!

Y al terminar en el desempeño del ramo político que le ha corrido á su cargo desde el 25 de Noviembre, es un deber incluíble hacernos eco de la opinión pública, para manifestarle la gratitud que han encontrado su atizada administración.

La guerra y nada más que la guerra, preocupará al benemérito Contra-Almirante; pues ha dejado de ser Jefe Superior Político y Militar de los departamentos del Sur de la República, para quedar de General en Jefe del primer ejército que opera en esta parte del territorio.

Taena, Enero 30 de 1880.
Manuel Arredondo.

En el Boletín del ejército de Bolivia, encontramos la siguiente Orden General, que la consignamos en este Boletín, por cuanto la gloriosa columna «Loa» tuvo su origen en Iquique, en que á esfuerzos de jefes y recursos peruanos fué organizada y formada.

ORDEN GENERAL.

Estado Mayor General del Ejército Boliviano.—Cuartel General en Taena, á 6 de Febrero de 1880.

Atendiendo á que es un deber sagrado de la Patria recompensar á los guerreros que cumplen su deber en el campo de batalla, el comandante en Jefe del Ejército, que sabe el comportamiento del batallón «Loa» en el combate de Tarapacá, ha tenido á bien declarar, que dicho batallón lleve en lo sucesivo el nombre de «Demolidor batallón Loa 30. de Línea», debiendo llevar este lema en su Estandarte y en todos sus documentos, para que recuerden con noble orgullo, que fué el pañudo de valientes que en Tarapacá reivindicó la honra de nuestro pabellón.

Comuníquese en la órden general del día, para conocimiento del ejército.

El General Jefe de E. M. G.
Perez.

Por la seccion interior.

VICENTE GIMENEZ.

EXTERIOR.

Carta autógrafa del presidente del Ecuador.

Ministerio de Relaciones Exteriores del Ecuador.—Quito á 24 de Enero de 1880.

Señor Ministro:

Me es honroso acompañar á la presente, original y en copia, la carta autógrafa en que el Excmo. señor Presidente de

la República contesta la que se dignó dirigirme S. E. el señor don Nicolás de Piérola, participándome haber sido investido con el cargo de Jefe Supremo de esta República.

Al pedir á V. E. que se sirva hacer llegar dicho documento á su alto destino, me es grato aprovechar la oportunidad, para suscribirme su muy atento y respetuoso servidor.

Cornelio E. Vernaza.

Al Excmo. señor Ministro de Relaciones Exteriores de la República del Perú.

IGNACIO DE VEINTIMILLA.

Presidente Constitucional de la República del Ecuador y Capitan General en Jefe de sus ejércitos etc. etc. etc.

Al Excmo. señor Jefe Supremo de la República del Perú.

Grande y buen amigo:

He tenido la honra de recibir la carta de V. S., fecha 23 de Diciembre último, en que se sirve participarme que, por unánime voluntad del pueblo, del ejército y de la escuadra nacional, ha sido investido de la magistratura suprema del Perú.

Felicito sinceramente á V. S. por la honrosa distinción que ha recibido de sus conciudadanos, y congratúlome de que se encuentre animado del deseo de conservar los vínculos de buena amistad que felizmente unen á esta república con la del Perú; me es satisfactorio poder asegurarle que, en tan noble propósito, cooperaré eficazmente con V. S., á fin de que las dos naciones estén siempre unidas por la mas perfecta inteligencia.

Haciendo votos por la paz y ventura del Perú y por la felicidad y gloria personal de V. S.; me suscribo con atenta consideración su leal y buen amigo.

(Firmado) IGNACIO DE VEINTIMILLA
El ministro de relaciones exteriores.
(Firmado)—Cornelio E. Vernaza.
Quito, Enero 21 de 1880.

Injurias internacionales y falsificaciones de la historia.

(De «El Hispano Americano» de Panamá) (Continuación.)

Chile nos está dando un ejemplo palpante con sus acciones y con sus palabras.

Ha botado la careta y roto el traje de su disfraz para decir al mundo entero: héme aquí como soy en realidad; ayer me presentaba como apóstol del trabajo y de la paz; ahora quiero ser conquistador, porque me siento mas fuerte de lo que sonaba; ayer hice uso del derecho como escudo para defender mi pequeñez; ahora me siento fuerte sin la sombra importuna de vestigios extranjeros: campo á mis aspiraciones, que reproducen hoy los días de Valdivia; de Cortés y de Pizarro, sin mas diferencia que las palabras y los tiempos.

Hé ahí la causa de la animadversión que ha suscitado ese pueblito en la América republicana.

Pero su ciego defensor en Panamá pretende justificarle, rebajando al Perú con falsificaciones de la historia.

Dice que los chilenos fueron siempre libertadores de la familia peruana y guardianes poderosos de su independencia.

Los libertos de San Martín y del ejército argentino que salvó los Andes para redimirlos, debían ser circunspectos cuando no modestos. Aquel génio prodigioso de las pampas, organizó en Mendoza las huestes emancipadoras con que vino á quebrantar las cadenas que arrastraba sus hermanos. Sangre, inteligencia y generosidad se movieron desde el Plata en aquella cruzada de gloriosa redención.

Un caudillo chileno de importancia, O'Higgins, figuraba en la demanda. Y este mismo aparecía como tipo nacional, para constituir el gobierno independiente de la colonia emancipada por el brazo superior de sus hermanos. Chacabuco y Maipo hicieron de Chile un pueblo, y llevaron á San Martín con sus argentinos hasta la capital de los Pizarros. Terjiversa los hechos el organillo chileno en Panamá, cuando dice que los libertos fueron los emancipadores del Perú con el Gran Capitán como instrumento. Ellos apenas pudieron secundar sus vastas miras con algunas pocas naves que les hizo poner bajo las órdenes del insigne Lord Cochrane; pero esa expedición ayva no tuvo ningún resultado definitivo en el sentido de la libertad para los hijos del Sol.

San Martín llegó á Lima con Guido, Balcarce, Alvarado, Necochea y cien argentinos mas que conducían á sus compatriotas en la gran campaña de la independencia.

El coloso del Sur y el del Norte dirijian sus proféticas miradas al Perú, como centro del *colonaje* donde debía decidirse los destinos de medio mundo. San Martín y Bolívar marchaban sobre Lima por la intuición de la libertad. Ambos comprendían que allá palpitaba con mas fuerza el corazón de la colonia, que allá debían romper los últimos grillos de los cautivos del poder español. El génio del Plata llegó primero y proclamó la independencia. Luego vino la reacción de los grandes señores que traicionaron, porque no eran sino españoles por tradiciones y

conveniencia. Allí se reprodujeron, en mayor escala por la magnitud del teatro, las mismas infidencias de otros hombres en el continente. Enfermedad ó miseria de los tiempos, el fenómeno tiene su raíz en la naturaleza de las cosas, y de ningún modo en la índole peruana.

Bolívar y San Martín confederaron en Guayaquil, y el héroe del Yapeyú comprendió que no cabían en el continente los dos gigantes de la independencia. Por un acto de suprema abnegación renunció el mando supremo del Perú y se fué para siempre de las playas americanas, perdiendo la gratitud de Chile que le borró por mucho tiempo de la lista de sus libertadores, según el testimonio irrecusable del historiador argentino general don Bartolomé Mitre.

El libertador de Colombia quedó solo en el campo y consumó la redención, recibiendo las ovaciones mas grandes que jamás hayan lisonjeado el orgullo de ningún hombre. La ingratitude y la miseria levantaron naturalmente su voz contra el coloso. ¿Dónde no existen? Pero los peruanos glorificaron su nombre como ninguno de la historia. Monumentos conmemorativos, recompensas y honores que jamás dispensaron á nadie, fueron acordados á su libertador para eterna memoria de su gratitud y eterna condenación de los difamadores insensatos del grande hombre. ¿Y por qué acusar á todo el Perú por la ingratitude con que pagaron algunos á Bolívar, y por la insania y la perversidad de otros que todavía quieren infamar su sagrada memoria?

Contra los primeros protestaron las ovaciones populares mas ardientes y espontáneas que ha visto el Nuevo Mundo. Contra los segundos se han alzado eloquentes voces hasta de mujeres, glorificando al génio que realizó la independencia del Perú.

¿Cuál de los pueblos pueda arrojar la primera piedra? ¿Quién es el impecable? La respuesta de la cordura no es dudosa. Ninguno está exento de culpas, errores y atenuadas que registra dolorosamente su historia.

Pero se dice que Chile fué libertador del Perú degradado por la odiosa dominación de Santa Cruz. La unidad histórica y geográfica de lo que fué un solo pueblo hasta los últimos días de la independencia; hizo venir á los belivianos como aliados en civil contienda, y los movimientos anárquicos de sus hermanos produjeron la exaltación del caudillo que quiso reorganizar la patria vieja del peruano. En esto puede haber culpas y errores, pero no abyección. La identidad de los elementos nacionales que intentaron fusionarse en un momento de la vida turbulenta de estas nacientes sociedades; disipa esa nota de infamia que se quiere arrojar sobre el Perú.

Don Diego Portales meditó hacer de Chile un pueblo de importancia política y militar, lanzándole armado contra la famosa confederación. El renombrado Vice-Almirante don Manuel Blanco Encalada capituló tristemente en Paucarpata. Humillación Chilena que callan sus cantores, asordando con el recuento de Yungay. Esta victoria en compensación de aquel desastre, fué obra de la táctica superior de Gamarra y del valor de Castilla, Torrico, Lafuente y otros jefes peruanos que mandaban á los chilenos contra el gobierno impopular de Santa Cruz. Esto dicen los partes oficiales; esto explica la historia, desmintiendo las faufarronadas de un pueblo que jamás conoció la gloria militar.

Viene mas tarde lo de España Mazarredo acentúa reivindicación, y el continente se conmueve. Todos estos pueblos se sienten amagados por la reconquista y protestan con indignación. Chile tambien grita por su propia seguridad amenazada. Los estudiantes y el pueblo de Santiago insultan la bandera española, y el San Martín aparece como libelo infamatorio contra el gobierno de Isabel II. El representante don Salvador Tavera reclama, y se le da una satisfacción que no acepta el gabinete de Madrid, viniendo en consecuencia el *ultimatum* de la guerra.

¿Qué hace Chile en esa contienda? Toma con perfidia, con alevosía, con un vergonzoso engaño la famosa «Covadonga» que se lleva con sus demas barquichuelos á las caletas de Chiló. ¿Y despues? Se Cruzá de brazos y contempla el incendio de Valparaíso, haciendo el aprendizaje de lo que debía repetir mas tarde contra sus hermanos indefensos. ¿Y cómo ha podido ser así el protector de la independencia del Perú? Este se puso de pie, montó sus cañones y presentó su pecho al plomo asolador de su adversario, hasta verie mal trecho y en rota bajo los terribles fuegos del Callao. Si allí lucharon el heroico Borda, el valiente Salcedo y algunos otros bravos extranjeros, no por eso deja de ser ese gran combate una gloria del pueblo peruano, que tuvo allí á Galvez y á muchos héroes y mártires que han ganado la inmortalidad á despecho del rencor chileno.

¿Qué lo debe, pues á Chile el Perú? ¿Que le debe América? Nada, absolutamente nada fuera del odio que merecen sus doctrinas y agresiones detestables.

Alvaro Contreras.

Por la seccion Exterior.

VICENTE GIMENEZ.

DESPEDIDAS.

La premura de mi marcha y las constantes lluvias de estos dias, me han impedido despedirme personalmente de todas las personas que me han dispensado su amistad; por lo que les pido me impartan sus órdenes á Lima, en donde me será grato cumplirlas.

Vidal García y García

Arequipa, Febrero 25 de 1880.
v. 3. p. 1.

Hilarion Daza y su esposa, habiendo resuelto impensadamente trasladarse á la capital de la República, y estando ademas un poco quebrantada su salud, se privan del placer de corresponder personalmente á la fina atención de las personas que se han dignado visitarlos, que quedando si reconocidos y solicitando sus órdenes para congratularse en cumplirlas lealmente.

Arequipa, Febrero 23 de 1880
v. 3.

AVISOS VARIOS.

Ferro-carril de Mollendo Puno y Cuzco.

Hasta nuevo aviso correrán los trenes de pasajeros en la línea de Mollendo como sigue:

Saldrán de Mollendo los Lunes, Miércoles y Viernes.

Saldrán de Arequipa los Martes, Juéves y Sábados.

Arequipa, Octubre 22 de 1879.
José Manuel Braun,
Superintendente.

LLEGARON

LAS DESEADAS MOLDURAS

Doradas y negras, hermosos dibujos y calidad.

Los marcos que se manden hacer solo se pagará el valor de la moldura ocurran á Mercaderes 2a. cuadra.

Ramon García.

MINERIA.

El Sr. Diputado D. D. Carlos R. Polar por auto de 27 de Enero último, ha ordenado se ampare á Don Manuel y á Da. Enriqueta Nieves, en un monte de carbon de piedra que antes de ahora trabajaba el padre de los denunciantes en el cerro denominado «Cortadera» en Uyupampa distrito de Yura. Los linderos de la vela ó monte son: por el Este los cerros de agua caliente por el Sur la acequia toma de las chacras de Yura; por el oeste los cerros de la compuerta y por el norte los hornos y minas de cal de los denunciantes: Bajo de estos linderos se hace la denuncia, publicándose estos avisos para los efectos de ley y por mandato superior. Arequipa Febrero 14 de 1880.

Abel I. Campos.

El sábado pasado

Se ha perdido una burra negra, con su cria hembra de año; el que noticie de ella, en la casa del presbítero Diaz, 1.ª cuadra de Callapa, recibirá una buena gratificación.
v. 2. p. 1

FIERRO

ACANALADO

á muy bajo precio

tienen en venta

DIAZ Y VARGAS.

SE VENDE POR MAYOR

Arros de Tambo—Garbanzos—Frejoles—Aji é incienso.

Caja de Agua, subida á Santa Marta.

Federico Iturriaga.

ARROZ DE LA INDIA

Tien en Venta

Otto Richter.

Calle de la Maestranza 2.

del 24 febrero al 24 Marzo.

Hotel del Teatro.

Desde esta fecha, queda á disposición del público mi establecimiento, en el que ofrezco un esmerado servicio, prontitud y aseo, al par que economía en los precios.

Los señores pasajeros que me ocupen, quedarán complacidos; y satisfechos los pensionistas.

Arequipa, Febrero 1.º de 1880.

David Fontanarossa.

Por la seccion de avisos, VICENTE GIMENEZ.

IMPRESA DE «EL ECO DEL MISTI»—Por E. Sesóstris Hidalgo.

POBRE DIABLO.

ALMACEN DE ROPA HECHA
CALLE DEL TEATRO N. 13 y 14.

Arequipa.

Acabamos de recibir, un gran turtido de ternos negros con levita, forros de seda, elegantes y baratos.

Compra segura de cuatro Blindados.

El que suscribe pone en conocimiento del público, que acaba de abrir un establecimiento en la Calle de Jerusalem N. 1 al costado del Hotel Italiano á donde se donará se platea toda clase de metal, como tambien cosas sagradas fáciles, copones, candelabros, vinajeras, incensarios, etc. servicios de mesa, se limpian y se componen catres de metal y lámparas comprometiéndose trabajar baratasimo, esmero y puntualidad: se compran catres viejos.

José Torino.
v. 11 alt. p. 2

Herreria Central

DE CAYETANO ARENAS.

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido de cañerías, llaves para pilones arados americanos y rejas para los mismos, tambien americanas, planchas de fierro para cocinas y fierro para rejas. Asi mismo se trabaja toda clase de obras de arte, como catres esmaltados exactamente á los que vienen de Europa, etc. á precios módicos Calle de San José N.º 11.

Leña del Rayo, cebada, afrocho y ladrillos de todas dimensiones, se venden en la calle del moral, esquina de la señora Rey de Castro.

Tambien se compran Caballos caucion.

TUBOS

de fierro dulce y de fierro co lad

LLAVES Y UTILES

para CAÑERIAS de agua y desagüe

tienen en venta

E. Pujol y C.

Calle San Francisco—40—

Arequipa.

Banco de Arequipa

Se citá á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que tendrá lugar el domingo 29 del corriente á medio dia en el local del Banco.

Arequipa Febrero 19 de 1880.

Los Gerentes

Hasta el 29 del presente

ZIZOLD BRIEGER y Ca

Han trasladado su almacén á la calle del Puente N.º 24, casa ocupada anteriormente por los SS. Fletcher.